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Clément TURPIN : fidèle soutien 
de FORMAPI

Des soutiens solides pour FORMAPI
FORMAPI met tout en œuvre pour mobiliser les élus de la République, 
les sportifs de haut niverau (athlètes, arbitres…).

Après avoir reçu, à l’occasion de l’inauguration de ses locaux en 
juin 2023, le Député Didier MARTIN et le basketteur capitaine de 
la JDA David HOLSTON, cette fois ce sont les députés Benoît 
BORDAT et Philippe FREI qui se sont montrés très intéressés par nos 
activités et qui soutiendront nos problématiques.

Il devait être le deuxième parrain de notre inauguration mais, 
empêché, Clément TURPIN nous a rendu visite ce mois-ci. 
L’arbitre international a rencontré nos salariés, émerveillés par ses 
performances : 2 coupes du monde, 2 championnats d’Europe, 2 
fois les Jeux Olympiques… Il a arbitré plus de 260 matches en Ligue 
1. Il va intervenir, dans nos branches territoriales qui le souhaitent. 
Ses performances, sa modestie, son sourire méritent le meilleur.

FORMAPI a aussi soutenu le boxeur Bilel LATRECHE, facile 
vainqueur de son combat à Dole, qui lui ouvre les portes d’un 
championnat du monde. 
J’ai aussi renouvelé mon invitation aux élus qui le souhaitent et nous 
allons rencontrer de nombreux maires et les présidents des 
associations départementales de maires, car nous voulons travailler 
avec eux.
J’espère que nos messages auprès des parlementaires, des élus, des 
membres du gouvernement, seront entendus tant pour le niveau des 
NPEC que pour le fonctionnement simplifié de la collecte de ce qui 
reste de taxe d’apprentissage à notre service. 

Elles nous rejoignent 
Découvrez Selma et Leïlou 

p3

p6-7

p8

p8

p9

p10-11

p4

p5

portrait de Anthony Debois 



3

notre actu
Clément TURPIN : fidèle soutien 

de FORMAPI
Arbitre international de football, on ne présente plus Clément TURPIN. 
Bourguignon et fier de l’être, il affiche à seulement 42 ans, déjà, un 
des plus beaux palmarès de l’arbitrage français : deux phases finales 
de Coupe du Monde, deux Championnats d’Europe, de nombreuses 
finales nationales et internationales (Ligue des Champions, Europa 
League…).

Lié à FORMAPI et à son président Bernard DEPIERRE depuis 
de nombreuses années, Clément TURPIN est venu visiter les nouveaux 
locaux de FORMAPI le 7 novembre dernier. Invité lors de notre 
inauguration en juin, ce dernier n’avait pas pu participer à 
l’évènement. Il tenait, néanmoins, à saluer nos équipes lors d’un 
moment convivial. 
C’est désormais chose faite ! Sa disponibilité et sa gentillesse ont 
conquis les salariés de FORMAPI.
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Les députés Benoit Bordat et Philippe Frei en visite à FORMAPI
Le président Bernard DEPIERRE a 
interpellé les parlementaires sur la 
baisse des financements à destination de 
l’apprentissage.

Lundi 13 octobre, à l’invitation de notre 
président Bernard DEPIERRE, les députés de Côte 
d’Or Benoît BORDAT et Philippe FREI sont venus 
visiter nos nouveaux locaux du 11 boulevard 
Rembrandt.
Outre la visite bâtimentaire, la rencontre de 
nos salariés et la présentation de notre modèle « 
hors des murs », Bernard DEPIERRE et notre 
directeur général Olivier FOUQUET en ont profité 
pour exprimer leurs grandes inquiétudes 
concernant le financement de l’apprentissage.

En effet, la baisse des NPEC de certains diplômes 
mais aussi des aides de l’Etat à destination 
des employeurs (de 8000 à 6000 euros) 
fragilisent bon nombre de CFA Organismes de 
Formation pour la pérennité de leur modèle 
d’apprentissage. Autre sujet de préoccupation 
évoqué : la réforme de la collecte du 13% de la 
taxe d’apprentissage, via la plateforme SOLTEA, 
qui entraîne – là encore – de vraies difficultés 
pour les organismes collecteurs.

En parallèle de cette visite, Bernard DEPIERRE a 
écrit à de nombreux parlementaires sur cette 
problématique. Certains ont d’ores et déjà 
répondu au président de FORMAPI. 

Des interventions sont en cours auprès des ministres 
concernés, mais aussi via des questions écrites au 
Gouvernement.



5

notre actu

Le 17 novembre, FORMAPI a eu l’honneur 
d’être invité à participer à l’anniversaire de 
l’USO Nevers : 120 ans d’existence !

Bernard DEPIERRE, notre président, accompagné par 
Olivier FOUQUET, Régis PAROT et Elise THIEBLEMONT 
ont pu rencontrer Florian GRILL, président de la Fédération 
Française de Rugby, et René BOUSCATEL, président de 
la Ligue professionnelle, ainsi que les élus présents.
En parallèle, le club nivernais avait organisé une 
exposition rétrospective de ses 120 ans de vie autour du 
rugby, ouverte au grand public le jour de l’anniversaire.

Pour célébrer cet anniversaire comme il se doit, l’USON s’est 
imposée face à Brive sur une victoire sans appel (36-18) 
qui la propulse à la 4e place de Pro D2. L’après-match fut 
merveilleux : fanfare, présentation des anciennes gloires du 
club, spectacle de plus de 200 drones affichant les valeurs 
de l’USON… 
Cette féérie de couleurs a comblé les milliers de 
supporters, restés dans les tribunes.

Félicitations à l’USO Nevers, à 
ses dirigeants et ses joueurs

120 ans de l’USO Nevers : 
une très belle fête
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Portraits 

Selma Mbitel 

Attention, grand sourire ! En l’espace de 
quelques semaines, Selma MBITEL a pris toute 
sa place au sein des équipes de FORMAPI en 
général, et du pôle communication en 
particulier. A tout juste 20 ans, la Doloise (et 
fière de l’être) rentre dans la 3e année de son 
Bachelor Marketing/Management au sein de 
la prestigieuse Burgundy School of Business de 
Dijon. «Cette dernière année est en alternance» 
explique Selma. 

« c’est FORMAPI qui m’a donné ma 
chance ! »

Presque une évidence en fait tant la 
route de Selma et celle de FORMAPI 
s’étaient entremêlées ces dernières années 
autour de la passion du football. Avec un 
père président du Jura Dolois (N3), Selma a 
toujours été immergée dans le milieu du ballon 
rond. Et ça tombe bien, elle adore ça ! 
« Je suis fan du Jura Dolois et du PSG, confirme-
t-elle, yeux écarquillés. Très vite d’ailleurs, je 
me suis impliquée dans mon club à Dole 
en étant responsable de la catégorie U7, 
coach des U9 puis des U11. Pour y parvenir, 
j’ai passé des modules… Et comme le JDF 
a pas mal d’apprentis chez FORMAPI, je 
connaissais déjà le CFA (rire)».

C'est donc tout naturellement que Selma a 
postulé chez FORMAPI pour un stage tout 
d’abord dans le cadre de sa deuxième 
année d’études, et donc en alternance pour 
cette année scolaire. L’excellence de son 
premier passage ayant servi d’ultime 
recommandation pour son alternance au sein 
de nos équipes. 

Au sein du pôle communication de notre CFA, 
Selma est chargée de la gestion des 
réseaux sociaux, du lancement de TikTok et de

la pérennisation de notre Instagram, du 
montage de la FORMAPINEWS, de la création 
de contenus et enfin de la création du réseau 
des Alumnis FORMAPI. Rien que ça ! C’est dire 
son épanouissement boulevard Rembrandt.

Pourtant, Selma le reconnait, tout n’a pas 
été simple au départ. « Ça a été compliqué 
car il a fallu faire coïncider le rythme des 
cours, des devoirs, mais aussi les 
exigences de l’employeur avec des 
missions à mener à bien et surtout 
dans les temps. Mais désormais, j’ai 
trouvé mes marques et tout se passe 
vraiment bien ».

Et l’avenir ? « Après mon Bachelor, je 
pense enchaîner par un Master 1 et 2 
dans une grande école. Je n’ai pas 
encore fait mon choix mais je sais que je 
vais sans doute devoir quitter le Jura et 
même Dijon. Mais j’y suis prête ! Je sais ce 
que je veux : travailler un jour dans la 
communication et le marketing d’un club 
de football professionnel ». Evidemment...

Elles nous rejoignent !
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 Leïlou Lombardet 

Fan de Formule 1, Leïlou LOMBARDET 
aime vivre sa vie à grande vitesse. A 
tout juste 19 ans, les choses se sont 
sérieusement accélérées depuis 
l’obtention de son Baccalauréat 
SES et Géopolitique au lycée Saint-
Joseph. 

Désormais en 2e année BTS 
Communication à Sup’Arcade, Leïlou 
devait trouver une alternance. 

La voici depuis septembre dernier au 
sein de notre Pôle Communication à 
FORMAPI.  
«  Je travaille sur la refonte du site Web, sur 
tout ce qui concerne l’ergonomie, 
l’optimisation SEO, la réécriture des 
contenus… On travaille aussi sur les 
nouvelles maquettes du site internet ». 
Avec Hélène PETIT en guise de mentor, le 
binôme fonctionne comme une 
évidence. 

« Ah ca oui, avec Hélène, ça 
matche ! » 

«Avec moi, elle est géniale. A 
FORMAPI, question utilisation des 
outils, je vais déjà plus loin que ceux 
que j’utilise à l’école ».

Malgré son bonheur ambiant à 
FORMAPI, Leïlou se projette déjà 
sur la suite de son cursus estudiantin. « 
A la rentrée 2024, je souhaite 
intégrer un Bachelor Communication et 
Web Marketing dans le but de 
travailler dans la publicité. Et toujours en 
alternance pour allier théorie et 

pratique. On entre dans une nouvelle 
ère de communication, numérique et 
digitale, à travers une utilisation au 
quotidien. Ce qui m’attire, c’est la 
mise en avant complète du produit : 
de l’idée à la réalisation, en gérant 
toutes les étapes ».

En attendant, Leïlou continuera à 
allier ses passions : la lecture et surtout 
la F1. Elle, d’apparence si calme et 
mesurée, est fana de vitesse. « La 
Formule 1 ? Ca m’est venue assez 
tard, il y a quatre ans à peu 
près, mais depuis je ne peux plus 
m’en passer.  J’aime l’impression de 
vitesse, de gestion du risque, le 
calme des pilotes. Normalement, 
j’irai assister à mon premier 
Grand Prix, en vrai, à Spa 
Francorchamps en 2024 ». 
Toujours à fond Leïlou ! 

Elles nous rejoignent !
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nos actions

 FORMAPI équipe ses apprenants
Pour  FORMAPI mais aussi pour notre partenaire de 
formation SELFORME, il est vital que tous nos apprenants 
étudient dans les meilleures conditions possibles, afin de 
réussir et valider leur diplôme. Il s’agit aussi là d’une question 
d’égalité des chances mais aussi d’accès pour tous à la 
formation.
Ainsi, cette année encore, plus d’un millier d’entre eux ont 
pu profiter d’une dotation de matériels, dans le cadre du 
dispositif « premier équipement ».

Ainsi, pour cette année 2023/2024 : 

1246 apprenants FORMAPI et 1208 apprenants SELFORME 
ont reçu des ordinateurs ACER TravelMate Spin 83 avec 
Licence Office 365, des Sweatshirts « Le Coq Sportif », des 
vestes sans manches et des sacs à dos.

Ils sont issus de 53 branches territoriales dont 26 propres à 
FORMAPI et 9 à SELFORME.

Le jeune golfeur dijonnais Mathis ANDRE fait partie des 
jeunes espoirs que FORMAPI suit et aide depuis de longues 
années. Mathis a obtenu cette année la 110e place parmi les 
golfeurs français. Il s’entraîne au Golf de Norges dirigé par 
Denis Liebe, ainsi qu’à Beaune.

Il est licencié dans une équipe de première division aux Baux 
de Provence, au domaine de Manville. 
Le 8 novembre, Bernard DEPIERRE et Olivier FOUQIUET lui 
ont signifié, à nouveau, tout le soutien de FORMAPI dans 
sa progression lors d’une petite réception au golf de Norges.

Tout FORMAPI souhaite une très belle saison à Mathis !

FORMAPI soutient Mathis 
André
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En novembre, FORMAPI et/ou ses branches territoriales 
ont participé à la bagatelle de huit salons physiques un peu 
partout en France. Un record pour notre CFA Organisme 
de Formation, rendu possible par l’implication de plus 
en plus marquée de nos branches territoriales aux côtés 
du Pôle Communication de FORMAPI en charge de ce 
type d’évènements.
Ainsi, le mois dernier, FORMAPI et ses experts sont 
allés à la rencontre du grand à Nevers, Angoulême, 
Besançon, Dijon, Limoges, Paris ou encore Angers. Un 
record ! 

Des actions indispensables pour faire connaître notre 
modèle et notre type de formations.Μ
Et bien entendu décider nos futurs apprenants à nous 
rejoindre.

Dates et Lieux : 

• Tour Emploi et Inclusion à Nevers : le 9 novembre
• Salon Studyrama à Angoulême : le 11 novembre
• Tour Emploi et Inclusion à Besançon : le 16 novembre
• Salon Studyrama à Dijon : les 17 et 18 novembre
• Salon l’Etudiant à Limoges : les 17 et 18 novembre
• Salon des sports à Paris : le 21, 22 et 23 novembre
• Salon Studyrama à Besançon : le 25 novembre
• Forum de l’Orientation à Angers : le 30 novembre

8 salons en Novembre !

Salon Studyrama de Besançon

Salon des Sports à Paris 

Salon des Sports à Paris Salon Studyrama de Dijon
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Que sont-ils  devenus ?

Anthony, pourrais-tu nous rappeler ton 
parcours chez FORMAPI ?

« Après mes études en commerce, j'ai décidé de me 
former dans le domaine du sport pour élargir mes 
connaissances, avec pour objectif de travailler dans un 
club. En tant que joueur de rugby au Club Sportif 
Nuiton, j'ai eu l'occasion de suivre une formation en 
alternance BPJEPS ASC au sein du club. Après avoir 
obtenu mon BPJEPS et en accord avec le club, j'ai 
poursuivi ma formation avec un DESJEPS Directeur de 
structure. Une formation que j’ai réalisée en alternance 
au sein du club pendant deux ans. Par la suite, le club 
m'a proposé de devenir directeur, un poste que j'ai 
accepté avec plaisir ».

Avec le recul, quel a été l'impact des 
formations 100% en alternance dans le 
domaine du sport ?

« La formation en alternance offre non seulement un 
salaire qui valorise le travail réalisé, mais aussi une 
opportunité de gagner en indépendance. De plus, 
l'alternance permet de faire le lien entre la théorie 
enseignée et la réalité du terrain, ce qui est très 
enrichissant et formateur ».

Anthony Debois : 
«Aucune journée ne se ressemble »
Ancien apprenant de FORMAPI, Anthony DEBOIS est désormais le directeur 
du club de rugby de Nuits Saint-Georges (Fédérale 1). Son rôle est essentiel, 
central pour le développement du CSN. Ses tâches sont plurielles, passionnantes. 
Rencontre avec un passionné.

En tant que directeur d'un club de Fédérale 1 
comme le CSN, quelles sont tes principales 
responsabilités et tâches ?

« Être directeur d'un club est une fonction transversale très 
intéressante. Aucune journée ne se ressemble, et je 
travaille avec des personnes très différentes.
En résumé, mon rôle est de développer le club via 
différents aspects.

• L'aspect financier avec le partenariat privé (nous
avons plus de 270 partenaires), les demandes de
subventions et l’organisation de manifestations.

• L’aspect marketing avec la mise en avant des offres
et des services que nous commercialisons.

• L'aspect achat avec la négociation et la sélection de
fournisseurs.

• L'aspect management avec la gestion de sept
salariés et de plus de 100 bénévoles.

• L'aspect communication et visibilité sur le territoire en
étant présent et en communiquant via différents
supports ».

Quelle est ta routine quotidienne ? Est-ce que tu 
t'occupes de marketing, de finances ou de la 
fonction RH ?

En fait, la saison est divisée en plusieurs périodes. 
De février à avril, je travaille sur la stratégie marketing et la 
préparation de la saison suivante (fournisseurs, budget 
prévisionnel, recrutement…). 

De mai à septembre, j’interviens sur le renouvellement du 
partenariat privé, la commande d'équipements (maillots, 
dotations, supports de communication…). 
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Enfin, de septembre à janvier : je m’occupe du 
renouvellement de projet ou la mise en place de nouveaux. 
J’échange avec les différents acteurs du club afin d'être le 
plus réactif et efficace possible.

Le CSN s’appuie également sur les formations 
en alternance proposées par FORMAPI. 
Combien d’apprentis avez-vous et sur quels 
métiers ?

« En effet, le CSN mise plus sur la formation sur le 
terrain qu’en dehors. Les quatre salariés du club ont suivi 
une formation en alternance proposée par FORMAPI.

Il s’agit de diplômes axés sur le sportif, tels que le BP-JEPS 
ou le DEJEPS Rugby, mais également de diplômes orientés 
sur la gestion et le management extra sportif tels que le titre 
professionnel RPMS ou le DESJPES Directeur de structure.

A mon sens, les clubs comme le nôtre ont besoin de 
personnes dotées de compétences à la fois sportives et 
extra-sportives. Cela permet non seulement de financer son 
propre poste, mais également de faire évoluer le club sous 
tous les aspects.

Nous comptons actuellement 4 salariés en CDI à temps 
plein, 3 apprentis et un service civique. Nous travail-lons en 
étroite collaboration avec les bénévoles et les élus pour 
développer le club ».

Former les autres, est-ce pour toi une suite 
logique en terme de transmission ?

 « Je suis également formateur sur certaines formations de 
FORMAPI. Cela me permet, en effet, de transmettre à 
mon tour tout en échangeant avec les apprenants. C’est 
aussi enrichissant pour eux que pour moi ».

« Les 4 salariés en CDI ont suivi une formation à FORMAPI »
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agenda des événements de formapi Décembre 2023

des questions ? des suggestions ? 
des informations complémentaires ?

contactez-nous directement : 

Vendredi 1 Samedi 2
Forum de l’orientation 

Parc des expositions 
49000 ANGERS

Mardi 12
Soirée des ballons d’or (Dijon L’HEBDO) 

Odysseo Lac Kir 
21000 Dijon

communication@formapi.fr




